
TRANSCRIPCIÓN MENSAJE DE LA GOBERNADORA MARU CAMPOS, EN LA 

CEREMONIA DE TOMA DE PROTESTA DEL PRESIDENTE MUNICIPAL DE 

CHIHUAHUA, MARCO BONILLA , EL 10 DE SEPTIEMBRE DE 2024 

 

 

 

¿Cómo estamos Chihuahua? 

 

Fíjense que no se si reír o llorar, quiero agradecerles mucho por su paciencia, pero 

venía pensando, ahorita, que llegué tarde aquí a la toma de protesta del alcalde de 

Chihuahua, igual que mi antecesor lo hizo con una servidora, entonces venía 

procupada por que no puedo volver a hacer lo mismo, no puedo tomar las mismas 

actitudes, una disculpa y gracias a todos por su paciencia. 

 

Venimos del mismo menestér justamente, venimos de ciudad Cuauhtémoc y 

venimos de entregar más de mil millones de pesos para una carretera. 

 

Muchas gracias a todos por su paciencia, quiero agradecer a las personalidades 

que nos acompañan esta tarde, representantes, líderes de pártidos políticos, de 

organizaciones, de organismos empresariales, al sector productivo a los ex alcaldes 

tan queridos del municipio de Chihuahua, quienes han hecho una gran ciudad, a 

nuestros ex gobernadores, gracias diputadas, diputados, senadores, creo que 

ahorita andan muy ocupados los senadores, ahorita no vamos a tener clientela del 

senado, pero, a los líderes religiosos, alcaldes, alcaldesa, líderes sindicales, gracias 

a todos por acompañarnos. 

 

Y dejenme saludar de manera muy especial, si omito alguien del Honorable 

Ayuntamiento, muchisimas felicidades, por supuesto, reiterarles el apoyo por parte 

del Gobierno del Estado, de la Gobernadora, pero saludar con mucho 

agradecimiento y mucho respeto a la familia de Marco Bonilla, a doña Lucy 

Mendoza, su señora madre, gracias Lucy por trabajar siempre muy fuerte, por tu 



familia… a doña Karina gracias, Karina Olivas, gracias porque bueno, pues además 

eres, hay que decirlo orgullosamente, tu papel como mujer y tu papel como 

profesionista; gracias a tus hijos, a Marco, a Pablo y a Mateo, muchas gracias. 

 

Antes de comenzar yo les pediría que me permitieran recordar a un hombre que 

hace unos días partió de este mundo, un hombre que entregói muchísimo para el 

Estado de Chihuahua, entrego mucho para la democracia, entregó tanto para la 

sociedad civil, para el sector productivo, es impresionante el legado, la herencia que 

nos dejó.  

 

Un hombre que asumió la desgracia del prójimo en su momento, en el año 89 como 

una responsabilidad propia, el sí creía y realmente sentía que todos eramos 

responsables de todos. 

 

Un hombre cuya visión e iniciativa dio origen a Fechac, a la Fundación, Fideicomiso 

del Empresariado Chihuahuense, una de las organizaciones que representan mejor 

la unidad de la ciudadanía ante las necesidades comunes, hoy en día podemos 

pensar que haríamos sin Fechac y todo lo que se hubiese dejado de hacer en el 

estado de Chihuahua sin Fechac, así que quiero pedirles, si fueran tan amables, 

ponernos de pie para darle un minuto de silencio y honrar la memoria y el legado 

del señor ingeniero, don Samuel Kalisch Valdez. 

 

TRANSCURRE MINUTO DE SILECNCIO 

 

Muchas gracias 

 

Gracias Marco, felicidades. Dejenme compartirles, ustedes lo saben, Las grandes 

ciudades de la historia de la humanidad fueron edificadas sobre una promesa 

trascendental. La antigua Jerusalén se construyó como promesa para el pueblo de 

Israel. Roma se construyó como promesa para Rómulo y Remo. Y como 



Sabemos, el gran Tenochtitlán se fundó como promesa de Huitzilopochtli al pueblo 

Nahuas que venía de la mítica tierra de Aztlán. 

 

Todos esos pueblos amaron y protegieron sus ciudades porque las consideraban 

un don divino; y por eso, se convirtieron en las grandes urbes que llegaron a ser. 

 

La historia de la ciudad de Chihuahua no es muy distinta de estos relatos. Fundada 

en la Junta de losRíos Chuvíscar y Sacramento, esta ciudad es nuestra 

Tierra prometida. 

 

Chihuahua es una promesa para todo aquel que aspire a una vida próspera, a una 

vida forjada a partir del trabajo y el esfuerzo. 

 

Chihuahua es una promesa de inclusión, sincretismo y unidad; aquí cabemos todos, 

aquí cabemos hispanos, rarámuris, menonitas y todo aquel que desee una vida 

honrada. 

 

Chihuahua es una promesa para quien nació aquí, pero también para todo aquel 

que, con su trabajo honesto, aporte desarrollo a la comunidad. 

 

Hace más de 10 años, un grupo de humanistas jóvenes, otros no tanto, pero en su 

mayoría jóvenes, logró conquistar la esperanza de los chihuahuenses; un grupo de 

humanistas entre los que se encontraba una servidora, y por supuesto, el hoy 

alcalde reelecto Marco Bonilla. 

 

Y quuiero decir, que desde aquel tiempo que no había absolutamente nada para 

nuestra organización política, en términos de prerrogativas y me voltea a ver el ex 

gobernador Reyes Baeza ¿te acuerdas? -ríe- no había nada, no había en esta 

organización política, espacios, posiciones, prerrogativas, nada y decidimos salir a 

luchar, aspiramos a un ideal, a una razón, a una causa. 

 



Teníamos muy claro, muy, muy claro que Chihuahua es nuestra tierra prometida y 

era nuestro hogar, y que queríamos trabajar por ella, nos dolía el sur de la ciudad, 

nos dolía tanto esa diferencia en la ciudad entre el norte y el sur, como si 

estuvieramos separados, como si no fueramos Chihuahua, como si no fueramos 

una sola comunidad, simple y sencillamente por el lugar en donde vivías. Si vivías 

de un lado tenías agua potable, sí vivías del otro, entonces tenías todos los servicios 

y mucho, mucho más.  

 

Pero teníamos, tambíen muy claro que solamente teníamos una oportunidad para 

hacer el bien a nuestra querida casa común. Nos estabamos, de alguna forma, 

jugando todo.  

 

Y fue gracias al trabajo realizado, y sobre todo al amor y la entrega con la que hemos 

impulsado el crecimiento de esta ciudad, que los chihuahuenses han ratificado una 

y otra vez su confianza en este equipo humanista, y cada vez, la han ratificado con 

mayor contundencia. 

 

Y es que, aunque aún quedan muchos retos por superar, los avances durante estos 

últimos 8 años, ya en el Gobierno han sido gigantescos. Y cuando los resultados 

son visibles, la esperanza crece. 

 

Ante los grandes retos, estos retos que se nos presentan a nivel nacional, 

internacional, ante la incertidumbre, Chihuahua es una promesa de libertad, es una 

promesa de democracia, es una promesa, de Estado de Derecho. Los 

chihuahuenses conocemos la importancia de los valores que le dan sustento a 

nuestras instituciones, y los vamos a seguir defendiendo. 

 

Alcalde, los logros han sido muchos. Has hecho un espléndido trabajo ciudadano, 

el legado humanista, y lo haz hecho crecer. Pero ha llegado la hora definitiva. 

 



Chihuahua es ya uno de los últimos pilares que sostienen la pluralidad y la 

democracia en México. La responsabilidad es gigante. Y sí… los chihuahuenses 

nos honran con su confianza. Pero no nos podemos confiar ni perder el tiempo. Ya 

no hay margen de error. 

 

Marco, querido amigo, tienes la confianza de los chihuahuenses, pero el día de hpy 

quiero pedirte que defiendas con valentía esta, nuestra tierra, nuestra ciudad. Hoy, 

las reglas del juego, como lo diría, nuestro escudo, nuestro corrído, es la cercanía, 

pero, también la valentía y la lealtad a su pueblo. 

 

 No temas a la calumnia, no temas al gas lacrimógeno; yo he padecido ambas, pero 

te puedo decir que mi amor por Chihuahua lo vale. 

 

¡A darle! 

 

Chihuahua es nuestra Tierra Prometida. Vivir aquí, es un don trascendental. Por 

eso, tenemos que cuidar de nuestra ciudad, y de nuestro estado y no normalizar 

que las cosas están bien, estamos resistiendo y seguiremos resistiendo, Chihuahua, 

tenemos que proteger a nuestro estado y a nuestra ciudad, tenemos que fortalecer 

y tenemos que seguirlas amando teniendo siempre como prioridad absoluta la 

atención a quienes sufren, para evitar el dolor que podemos evitar. 

 

Para terminar, si me lo permiten y siguiendo el principio de solidaridad y trabajo en 

conjunto de este Gobierno, que quiero agradecerle de manera muy especial al 

equipo de Gobierno del Estado y a los diputados y a las diputadas locales, 

permitanme, pues promocionar y seguir haciendo el anuncio de este programa de 

Gobierno del Estado, el programa que da el beneficio de afiliarse a MediChihuahua. 

 

MediChihuahua, a quienes no han escuchado de el, ayudennos a decirlo allá afuera, 

MediChihuahua es la respuesta del gobierno del Estado para todas las personas 

que, ante la ausencia del seguro popular, se han quedado sin un servicio médico.  



 

Es totalmente gratuito y de alta calidad. Y sí, es la respuesta a una obligación del 

Gobierno, pero, sobre todo, es ese compromiso de evitar el dolor evitable a quienes 

son más vulnerables.  

 

MediChihuahua consiste en la consulta de un médico, los exámenes de laboratorio, 

de sangre, de rayos x, de cáncer, cualquier tipo de examen médico y finalmente las 

medicinas, estas 3 etapas completamente gratis, es una atención, es un beneficio 

que brinda Gobierno del Estado y hay que decirlo afuera en todos los rincones del 

estado. 

 

Aquí díganle a la gente que trabaja con nosotros, al compañero, a quienes están 

alrededor nuestro Hospital Central, Hospital Regional, Centro de Salud “Los 

Nogales”, Centro de Salud San Felipe de 8 de la mañana a 3 de la tarde, de lunes 

a viernes  

 

Muchas gracias Chihuahua, enhorabuena y mantengamonos juntos, tomados de la 

mano, con confianza, viendonos a los ojos, sabiendo que podemos salir adelante 

pero si lo hacemos juntos, juntos, es como sí podemos, enhorabuena Chihuahua, 

enhorabuena al Honorable Ayuntamiento. Gracias.  

 

 

 

 


